
REQUERIMENTO DE INFORMAÇÃO 

(Do Sr. Chico Alencar) 

 

Solicita ao Ministro-Chefe da Casa 

Civil, Eliseu Padilha, informações 

acerca do uso de aviões da FAB 

por Ministros de Estado. 

 

Solicito a Vossa Excelência, com base no art. 50, § 2º da 

Constituição Federal e na forma dos arts. 115 e 116 do Regimento Interno, que, 

após consulta à Mesa, sejam solicitadas ao Ministro-Chefe da Casa Civil, Eliseu 

Padilha, informações acerca dos gastos do Governo com propaganda sobre 

mudanças na Previdência. 

 A radio CBN1 noticiou nos dias 27 e 28 de fevereiro deste ano o uso 

irregular de aviões da FAB (Força Aérea Brasileira) por ministros e 

parlamentares. As matérias afirmam, corretamente, que o uso das aeronaves é 

regulado por decretos que estabelecem  critérios para a utilização. Os critérios 

são: saúde, segurança ou serviço. Nos mesmos termos, somente os Chefes de 

Poderes  podem usar a FAB para retornar aos seus domicílios.  

No entanto, conforme aponta a reportagem supracitada, há casos de 

ministros e parlamentares que fazem uso indevido. Em muitos casos, dizem 

estar a serviço, com problema de saúde ou com receio por sua segurança, mas, 

em verdade, dirigem-se aos seus domicílios. Carecemos de transparência e 

fiscalização efetiva no uso desta prerrogativa.  

Assim, considerando a importância de seguirmos os preceitos 

elencados pela Constituição Federal, em seu artigo 37, no que tange à 

principiologia da Administração Pública, em especial a moralidade e a 

transparência pública, indagamos: 

                                                           
1 http://cbn.globoradio.globo.com/media/audio/163549/ministros-usam-avioes-da-
fab-no-deslocamento-para-.htm 



a) De acordo com a matéria da CBN, houve uma mudança na planilha 

que controla o uso dos aviões da FAB. Em duas ocasiões em que 

aparecia a utilização das aeronaves por conta de “serviço”, passou a 

constar a justificativa de “falta de segurança”. Por que houve essa 

alteração Quem a solicitou  

b) Quantas vezes Vossa Excelência alegou “falta de segurança” para 

utilizar aviões da FAB Nas vezes em que Vossa Excelência mesma 

alegou este motivo para não viajar em aviões comerciais durante 2017, 

quais foram as razões para este receio 

c) Nas vezes foi alegada “viajar a serviço”, quais foram os compromissos 

que os Ministros atenderem Favor indicar as datas das viagens e os 

compromissos correspondentes. 

d) Quanto à ausência de transparência nas informações sobre o uso dos 

aviões da FAB, qual é a providência que o Governo pretende dar Não 

seria prudente emitir Decreto que obrigasse a disponibilização de tais 

dados  

e) Solicitamos as planilhas que indicam o uso de aviões da FAB pelas 

autoridades. 

JUSTIFICAÇÃO 

 

 O presente Requerimento vem se somar aos esforços da sociedade para 

que o poder instituído preste informações e seja transparente em suas escolhas.  

Os processos traumáticos pelos quais passamos exigem mudança 

drástica de conduta. É necessário à legitimidade de qualquer governo numa 

democracia a exposição de seus valores e suas reais preocupações ao tomar 

decisões. Pedimos tais esclarecimentos em favor da população e para fortalecer 

o papel da Casa Legislativa na fiscalização democrática. 

Nestes termos, requer o encaminhamento.  

Brasília, 6 de março de 2018. 



 

 

Deputado CHICO ALENCAR 
PSOL/RJ 

 

 

 

 
 

 

 

 

   

  

 

 

 

 

 
 


